

# EL ECO DE LA MONTAÑA.

## SEMANARIO CATÓLICO.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico, Portal Llano, 39.  
 Se admiten anuncios y comunicados a precios convencionales.  
 No se devuelven los originales que se nos remitan para su publicación.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS.

NÚMERO ATRASADO 20.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Pesetas

En Cáceres, el trimestre..... 60  
 Fuera, el idem..... 80

PAGO ADELANTADO.

### I. Giraud, Dentista.

Plaza de la Constitución, 3.

### CRUCIFIGATUR.

Sentado sobre romano sólio se hallaba el pretor Pilatos, rodeado de esclavos; guardado por soldados de romana cohorte y solicitado en su autoridad por gran número de farisaicos rabinos en contra de un sólo hombre, del Hombre-Dios, sobre el cual se multiplicaban las calumnias, se repetían las injurias y llovían los atropellos, sin que nadie tratara de atajar en nombre de la ley aquel torrente de ignominias...

*Jesus autem tacebat;* Jesús callaba; el Hombre-Dios sufría los escarnios, soportaba las afrentas, devoraba los improperios... y callaba; pero callaba con ese silencio digno y solemne de la verdad que no cede, de la verdad que no se inclina, de la verdad que no necesita justificarse. Así callaba Jesús; así callaba nuestro Dios y Redentor.

Con una sola palabra hubiera podido tornar las voces de odio en gritos de entusiasmo, las imprecaciones en ruidosa aclamación; pero él había venido a morir por el hombre, y a destruir, muriendo, el imperio de Luzbel. Por esto callaba y sólo alzaba su voz para confesarse a Sí propio Hijo de Dios y Rey de los Judíos, esto es, para confesar la verdad.

Pero si callaba Jesús, hablaban en cambio los Judíos, y al silencio digno y prudente del Mesías oponían sus acusadores los cargos más increíbles, y contestaba el pueblo, tornatil y envilecido hasta la médula: *¡Crucifigatur! ¡Crucifigatur! ¡Crucifiguesele...! ¡Crucifiguesele...!*

Y aquel Pilatos, tan tirano como su señor Tiberio, tan arbitrario como su nación romana y tan cobarde como el pueblo que en nombre del César gobernaba, no tuvo fuerza ni valor para resistir los gritos del populacho soez, ni las amenazas de los envidiosos rabinos, y cayó... cayó en el nefando crimen de firmar una senten-

cia de muerte contra quien reconoció inocente de todo delito y limpio de toda mancha:

*¡Crucifigatur!* gritaba el pueblo y... *¡crucifigatur!* repitió sordamente el pretor poniendo su pluma deicida sobre el infame pergamino.

Cristo fué condenado a muerte, Cristo murió...

Pero Satanás quedó vencido, la Verdad quedó triunfante y los infiernos rugieron de despecho.

Nuevamente está emplazado Cristo en sus discípulos ante las potestades de la tierra; no cesa el infierno en sus propósitos y ambiciones; no se resigna al ostracismo a que lo redujo el Hijo de Dios y continuamente trama contra el Cristianismo los planes más odiosos.

Ayer eran los tormentos y las fieras lo que el demonio arrojaba contra los discípulos de Cristo: eran los escribas y fariseos que se alzaban irritados contra el Señor. Hoy, vista la inutilidad de aquellos medios, son cristianos traidores los que a cambio de gracias y honores de la tierra procuran entregar a Jesús: es Judas Iscariotes que, descolgado del árbol maldito, en que voluntariamente se suspendió, y multiplicado prodigiosamente, quiere dar el maldito beso a su divino Maestro en medio de la soledad en que se encuentra.

*Jesus autem tacet,* Jesús calla, sí; pero el silencio que los verdaderos discípulos de Cristo observan, es, como el de su divino Redentor, digno y prudente; es el silencio de la verdad que no cede, que no se dobla, que no transige y sólo abre su boca para confesar ante la faz del mundo moderno la divinidad de Jesús y la santidad de su doctrina.

Poco importa que los fariseos de hoy, apoyados por los nuevos Judas, multipliquen sus calumnias, y repitan sin cesar sus injurias; poco importa: Jesús vive, Jesús reina, y Jesús no cede, porque es Dios: El es la luz incompatible con las tinieblas, es el bien incompatible con el vicio, es el que es y, por lo mismo, a se, necesario, eterno, inmutable...

Ya pueden nuestros enemigos gritar desaforadamente *¡Crucifigatur...! ¡Crucifigatur...!* Ya pueden nuestros hermanos traidores brindar con todas las ollas de Egipto... Ni los insultos, ni los halagos, ni los tormentos, ni los falsos ósculos de paz harán retroceder al Mesías, que paciente, humilde, callado, indefenso, pero firme, sereno, digno é integérrimo; dispuesto está nuevamente a subir la calle de la Amargura y morir en afrentoso patíbulo, seguro de vencer, sufriendo, y triunfar muriendo Aquél, QUI SALUTEM HUMANI GENERIS IN LIGNO CRUCIS CONSTITUIT.

Silvela, Polavieja, Pidal; huid de vuestro sitio y dejad el campo a los que, tan enemigos como vosotros, apelan no obstante contra los cristianos a medios más violentos: dejad el puesto a los Pi, Morayta, Salmerón y Blasco Ibañez; sustituyan a los falsos besos las persecuciones francas y los atropellos más brutales; mejor es esto, porque sobre venir la persecución de nuestros enemigos de siempre, ya sabemos que la sangre de los mártires semilla es de nuevos cristianos.

Dejadles que griten: *¡Crucifigatur!* y firmen nueva sentencia de muerte.

*Sanguis martirum semen christianorum est.*

ALIUNDRI.

### VARIETADES

#### El Santísimo Sacramento.

Comida celestial, Pan cuyo gusto Es tan dulce, sabroso y tan suave, Que al bueno, humilde, santo, recto y justo, A manjar celestial, como es, le sabe; Justa condenación del hombre injusto; Si come el Pan de Dios se encierra y cabe: El sumo Dios que en sí se da y oculta Diga el bien que de tanto bien resulta. Pan de Angeles, Dios tan verdadero, Que, aunque se quiebra, se divide y parte, Está un inmenso Dios trino y entero, En cualquiera migaja y menor parte; *Agnus Dei*, sincerísimo Cordero, Que en Pan al pecador gustas de darte; Pues eres todo Dios: El que es bastante, De su deidad en sí cifrada carne. Eres, pues, Dios de tu deidad tan digno, Que no hay justo ni santo entre los santos Que no se juzgue y tenga por indigno De bocado que da regalos tantos: Eres pan para el bueno y tan benigno, Que de tribulaciones y de llantos Le produces y das gloriosos bienes, Y para con el malo los desienes. Eres, Pan celestial, lo figurado De aquel maná sabroso del desierto;

Tú lo vivo y aquello lo pintado; Aquello la figura y tú lo cierto; Eres Pan; tan glorioso y endiosado; Que a decir tus grandezas yo no acierto; Las angélicas lenguas lo prosigan; Que faltas quedarán aunque más digan.

FRAY LUIS DE LEÓN

### REALIDAD Y FANTASÍA.

En estos días de recogimiento y meditación acuden a nuestra mente los saludables recuerdos de la sangrienta tragedia del Calvario. A la asociación de ideas preside una ley; como a la unión de afectos, aunque ambas nos sean desconocidas. Pensando en lo que medió en aquel memorable día de la crucifixión del Salvador, acude a nuestra mente la idea de la crucifixión de la patria. Analogías, circunstancias, paralelos establece la razón, que no se pueden desear, que se arraigan y de las que saca una consecuencia fatal la dialéctica; vía que dirige el raciocinio, una enseñanza aterradora.

Antes de espirar Cristo Jesús las turbas rodeaban el leño santo de la Cruz; entre las turbas se hallaban rencorosos fariseos, astutos escribas, hinchados doctores, miembros del Sanhedrin, soldados romanos, masa neutra del pueblo y desagradecidos galileos.

No se respetaban las supremas angustias del espirante Jesús; no se escuchaban sus palabras; no se le acudía con agua, cuando manifestó su sed; nadie se acordaba de que al pie de la Cruz se hallaba su afigidísima Madre; sin poder auxiliar a su divino Hijo; sin un corazón amigo que la compadeciese.

Aquella muchedumbre deicida, ébria de furor y sangre, continuaba su obra vomitando blasfemias, denuestos y baldones contra el justo Crucificado.

Los insultos, los ultrajes, las sangrientas burlas se sucedían sin cesar, y la apiñada multitud semejaba jauría de perros rabiosos, de sanguinarios chacales, no reunión de racionales.

Mostróse el cielo más sensible que los mismos hombres; las criaturas irracionales más piadosas que las dotadas de sentimiento é inteligencia. Niega el sol sus bienhechoras lumbres a la maldita tierra, ensangrentada con la vertida en la Cruz por el Hombre Dios. Rómpanse con estrépito los peñascos; se rasga el vélo del templo, vomitan sus presas las sepulturas, se estremece la tierra, se sacuden las montañas, aparece ante aquellas tinieblas la luna con su faz sangrienta. Entonces aquella garrula turba huye desprovista de la cumbre del Gólgota, se esparce presurosa por el valle, entra en tropel en la ciudad de David y, en su miedo, cree oír pasos de vengadores enemigos en los dolientes murmullos del torrente Cedrón, que deja a sus espaldas en su huida. España en su agonía sufre un supli-



cio parecido al de nuestro Redentor, se halla espirante en el Calvario, desnudos, pendientes de cruz infame sus descarnados, descoyuntados y casi triturados huesos: sin sangre en sus venas, sus ojos hundidos y apagados se dirigen á la turba de bandoleros, que la rodea y... oye sangrientas burlas, insultos groseros, baldones sin cuento.

Al pié de su suplicio vienen á colmar la copa de su dolor, á hacer más amargas sus postrimerías y con el cinismo de los fariseos la dicen sus verdugos.—Somos tus redentores, tus regeneradores, tus padres, representantes tuyos. En la mano traemos la panacea de tus males, la vida y redención tuya. Baja de la cruz y si eres señora de dos mundos, dánolos y... te crearemos.»

¡Monstruosa impiedad! ¡Haberla crucificado, clavado, desangrado, robado sus dos mundos y decirla con ese cinismo inaudito: baja, dánolos y te crearemos! Tales son los modernos regeneradores, más crueles, más impíos, más ingratos, si cabe, que aquellos deicidas, que desafortadamente gritaban en el Gólgota insultando á Jesús.

¡España! si te quedan alientos para hablar, si no te arrancaron los ojos para ver todavía, mira quien es la única que te compadece en tu tormento y se halla en pié al lado de la cruz donde tus enemigos y los suyos te pusieron.

Al pié de la cruz de Jesús estaba María; al pié del suplicio de España se halla la Santa Madre Iglesia.

Parece que se sienten subterráneas trepidaciones; el sol se oscurece; las peñas chocan; el león hispano se despeza, de su profundo letargo; el pueblo amante de su Dios se levanta... Ved como huyen los cobardes asesinos de la cima del monte, donde estaban matando á nuestra amada patria. Escapad, vampiros de la nación, ladrones de sus tesoros, mercaderes de su honra, asesinos de sus hijos, vendedores de sus colonias y verdugos de sus grandezas, fé y energías.

Las rocas de nuestras montañas correrán tras vosotros para sepultaros bajo sus ingentes moles. España cae de la cruz de su ignominia, pero no en el seno del sepulcro, sino en los brazos amorosos de su santa madre la Iglesia: cae arrepentida de sus extravíos pasados, de sus ingratitudes, de sus apostasías, y su arrepentimiento es el que la regenera en verdad. Temed, villanos, empuña la espada vengadora y... rodaréis al abismo donde queráis para siempre sepultar la patria que os crió, engrandeció y entregó su gobierno.

V. P.

## RECORTES

Los Manifiestos republicanos van *in crescendo* que es una delicia.

Primero los de Pi, luego los de la fusión (in mente), después los individuos de cierta Comisión de no sé que Unión Republicana, y ahora, recientemente, los progresistas: todos, todos se han dirigido al País en forma tan armónica, que Bethoven la quisiera para sus celebradas sinfonías.

Unos piden el regionalismo, otros abominan de él; éstos piden respeto para los derechos de la Iglesia, aquéllos niegan semejantes derechos; hay quienes desean ir á las Cortes y hay quienes optan por el consabido retraimiento. En suma, que eso de los Manifiestos republicanos es como el cajón del sastre, en donde hay retazos de todos colores, clases y dimensiones.

Pero es preciso entender  
Que, viviendo Salmerón,  
¿Qué demonios ha de haber  
Ni paz ni conciliación,

Si á todos quiere imponer  
Su opinión?

¡Paz...! ¡mucho paz...! Cuidado con moverse, ni manifestarse, ni gritar, ni mucho menos empuñar el fusil, señores carlistas; que lo que ahora necesitamos es paz, mucha paz, mucha tranquilidad, mucha armonía...

Bien es que continuamente se provoke á los católicos con manifestaciones tan hostiles y significativas, como la ocurrida recientemente en Barcelona; bien es que referidas manifestaciones lleven el sello de la legalidad impreso por la autorización de los Gobernadores....

¿Qué importa? Ustedes, señores católicos, ustedes callen; estén quietos si no tranquilos... ¡paz, mucha paz, mucha tranquilidad, mucho sosiego..!

Que es muy propio de cristianos  
Eso de sufrir afrentas  
Y ver venir las tormentas  
Atados de piés y manos.

Y se me ocurre una pregunta:

¿Qué haría ahora el Gobernador de Barcelona, si los católicos de aquella importante Capital le pidieran autorización para reunirse y gritar contra sus enemigos...?

¿Se la concedería? ¿No? Pues se acreditaría de *justo y equitativo*. ¿Sí? Pues el conflicto surgiría, y habría sangre en las calles de Barcelona; porque es sabido que los hijos de las tinieblas no acostumbran á sufrir en paciencia lo que sufren los hijos de la luz.

De todos modos, creo yo que ha llegado la hora de que los católicos vivamos prevenidos, si es que no queremos dejarnos sosprender y morir como corderos. Es preciso hacer entender á nuestros cobardes enemigos que los tiempos aquellos, en que á mansalva se degollaban indefensos frailes y pacíficos sacerdotes, han pasado para no volver; pues los de hoy estamos dispuestos á defendernos y, en último resultado, á morir matando... Así, como suena.

D. Emilio Castelar se propone volver al Congreso en socorro de la libertad amenazada.. ¡Oh..! ¡Ah..!

Se salvó el País,  
Y la libertad...

¡Ay que mamarracho es ese Castelar..! Una cosa iremos ganando, no obstante:

Y es que de vez en cuando escucharemos los *tiernos arrullos de la tórtola viuda*.

D. Emilio, aunque viejecito y débil, gusta todavía de trinos y gorgoros, ilusiones doradas, sueños irrealizables....

Nos hablará, pues, de cosas muy bonitas y tal: se ocupará de los *espacios cerúleos y de la materia cósmica, del séptimo cielo, de las náyades mitológicas, de las melancolias meridionales y de las heladas regiones del Polo...*

¡Ah..! Y sabrá entretener también á los amigos de la historia, haciendo aparecer frailes algunos siglos antes de que nacieran sus fundadores, viendo la Saint Bartelemy en cuadros de la degollación de San Juan Bautista, y dándonos noticias tan importantes como aquella de: «Señores diputados, yo he estado en Liorna...»

La cual equivale á esta otra que yo pudiera dar á ustedes: «Señores suscriptores, yo he estado en Pescueza...»

¿Qué! ¿No me aplauden ustedes? Pues los señores diputados de las Constituyentes aplaudieron á D.<sup>a</sup> Emilia, digo, á D. Emilio.

Aprendan ustedes á vivir.

El compañero Iglesias habla contra el capital, y los burgueses, y los ricos, que gozan de tantas comodidades,

mientras los infelices obreros están muriendo de hambre y no tienen sobre que caer el día que la fatídica guadaña (estilo Castelar) corte el negro hilo de su mísera existencia.

Así trina y truena el compañero Iglesias.

Pero el compañero en cuestión no es tonto, y para decir tales cosas fuera de Madrid, en Bilbao por ejemplo, necesita que sus correligionarios, *los infelices obreros... etc., etc.*, le paguen el viaje que él hace en coche de primera clase, ni más ni menos que el más acomodado de los burgueses.

Y además, que lo mantengan.

Y además, algún que otro gaje de que *El Fusil* habla con mucha gracia por cierto.

El compañero Iglesias lo entiende; porque procediendo así, caerá siempre de pié.

Como los triángulos equiláteros.

Defiende la clase obrera  
Y vive á lo magistrado,  
Viaja y come de primera,  
Como si obreros no hubiera,  
Y éstos lo hacen diputado.

Y á propósito de diputados:

¿Qué pasará en Cáceres con motivo de las elecciones?

No hablamos del probable candidato fusionista Sr. Conde de Campo-Giro; porque para ésto presumimos que están verdes.

Hablamos de la candidatura oficial que, según hemos oído asegurar, es la del Sr. D. Federico Belmonte, jefe de los conservadores de la provincia.

El Sr. Gobernador es muy natural que se esfuerce por adunar voluntades y limar asperezas; pero los elementos de Torre Arias y Quirós no parecen dispuestos á transigir, y es muy dudoso que quieran prestar su apoyo al señor Belmonte.

En caso negativo la mayoría de este señor sería muy escasa, y no pequeña la división del partido conservador.

No creo yo que llevarán los señores Quirós y Elías sus rencores hasta el extremo de ayudar á los fusionistas contra sus correligionarios, ni que admitían el apoyo de aquéllos contra éstos; pero, retraídos con los elementos que le siguen, restarían gran número de votos á Belmonte, que, por otra parte, no se yo hasta qué punto podrá contar con las gentes del Sr. Gamazo que hasta ahora han venido coreándole.

¿Tiene unas cosas ese Grande de Vargas..!

¿Pues no dice ahora que el Gobernador ha desgobernado no sé cuántos ayuntamientos?

Y ¡claro!

No es cosa de desautorizar al Gobernador por ayudar á D. Manuel, dirá D. Federico.

Y no es cosa de desautorizar á Grande de Vargas por apoyar al Gobernador, dirán los gamacistas cacereños.

Y *ecco il problema*. Precisamente en vísperas de elecciones.

Yo, sin embargo, si me hallara en el pellejo de D. Paco Silvela, encontraría muy pronto una solución:

*Agitur de acta*; pues bien: regalaría la de Trujillo al ex-director de Penales, con la condición de que éste ayudase en Cáceres á Belmonte.

Y *tutti contenti*.

Esto es, *tutti* menos Torre Arias y demás compañeros mártires.

Pero esta excepción es *peccata minuta*.

DON CLARO FIRME DE VERAS.

## AL NUEVO ALCADE-PRESIDENTE,

Mi querido D. Juan: Usted, sobre es-

tar animado de un recto espíritu de justicia, es amante de los pobres y abriga en su alma un plausible amor á la patria.

Pues bien, no son pocos los desgraciados jóvenes que, vueltos de las lejanas tierras de Cuba, ó han encontrado cierto el puesto oficial que aquí dejaron para ir á servir á España exponiendo su vida, ó, sin haber dejado nada lucrativo al partir, se encuentran hoy como entonces estaban: con más ó menos familia que mantener, y sin pan que darle.

Respecto á los que forman el primer grupo, paréceme á mí que es muy justa la reposición, toda vez que la causa del abandono de puesto ni fué voluntaria, ni fué punible ó reprobable; su *falta* consistió en responder á los gritos de la Patria que los llamó á batirse por ella; lejos, pues, del aislamiento á que están condenados, merecen ser atendidos en la medida de nuestras fuerzas y ayudados por quien puede y debe ayudarlos.

Respecto á los que constituyen el segundo grupo, es cierto que nada se les debe por ese municipio; pero no lo es menos que tienen ya méritos contraídos en defensa de la patria, que les colocan en posición mil veces más atendible que la que crea á sus patrocinados el favor de los caciques.

Atienda usted, pues, á unos y otros en cuanto las circunstancias lo permitan; déles usted trabajo entre los obreros del municipio á los unos y ayude á los otros en la medida de sus atribuciones; que esto le granjeará el aplauso de todos los hombres de bien.

Y nada más, Sr. Alcalde. Gracias anticipadas en nombre de los repatriados.

## CÍRCULO CATÓLICO DE OBREROS DE TORREJONCILLO.

La fiesta de S. José.

No ha sido ilusión, no ha sido sueño. Lo he visto con los ojos del cuerpo y con los ojos del alma; he tocado la hermosa realidad y, embargado de júbilo, no puedo menos de exclamar... ¡gracias á Dios!

Porque, si esta realidad acontece y se reproduce en muchas partes como cosa facilísima y natural, en otras... (¡que dolorosa es esta confesión!) cualquiera, antes de acontecer, la conceptuaría de pura quimera, de irrealizable sueño, de fantástica ilusión. De aquí mi asombro, de aquí mi alegría, de aquí mi satisfacción.

Setenta obreros, setenta socios del Círculo Católico, despreciando las gárrulas invectivas de los Licurgos modernos que hay en todas partes y escuchando únicamente la desinteresada voz de su Junta de Gobierno, véense llegar en apretado haz á las gradas del Presbiterio el día de la Anunciación, recibir el Pan de los Angeles para prepararse á celebrar dignamente la fiesta de su Santo Patrón, y dar á su pueblo el espectáculo más edificante y conmovedor que pudiera esperarse en esta época de sábios despreocupados y de eruditos sietemesinos.

¡Bien por los obreros católicos! ¡Llor al Círculo de obreros de Torrejoncillo!

Y ahora que piensen, digan ó hagan lo que quieran los espíritus fuertes. Miren en buen hora á esos obreros con esa sonrisa de compasivo desdén, típica sonrisa del fuerte, del sabio, del afortunado. Si supieran como acojen y como califican esa sonrisa los espíritus débiles, se tendrían lástima á sí propios.

¡Pero qué espectáculo y qué sorpresa tan agradable!

¡Bendiga Dios á los iniciadores!



**POR LOS ENCARCELADOS.**

*Odia el delito, compadece al delincuente.* Hé ahí la máxima que, presidiendo los sentimientos de los pueblos cultos y cristianos, hace que en todos ellos se profese á la desgracia cierto respeto caritativo, que alivia en parte la triste y aflictiva condición de los infelices encarcelados.

El crimen y la prostitución deben ser abominados por todos; son monstruos morales que tienden á desnaturalizar el corazón y rebajar al hombre, sacándolo de su hermosa condición de hijos de Dios y seres racionales. Pero de ésto á abandonar á los desgraciados que llegaron á olvidarse de lo que á Dios, á sí propios y á la sociedad deben, hay una distancia inmensa: lo primero es bueno y plausible, lo segundo es inmoral y abominable.

Los encarcelados son hermanos nuestros y, no por estar caídos, han perdido sus derechos de hermanos; antes bien la situación en que se encuentran parece como que los afirma más y más en tales derechos, teniendo más opción que otro alguno á nuestra caridad y conmiseración.

Pero esta caridad y conmiseración no han de ser estériles ni resolverse en lirismo puro; han de traducirse en obras provechosas á quienes las inspiran.

*Obras son amores y no buenas razones,* dice el refrán con gran fondo de cristiana filosofía: ¿Amamos á nuestros hermanos encarcelados...? ¿Los compadecemos? Pues bien, demostrémosle que efectivamente no echamos en olvido sus necesidades de alma y cuerpo: necesitan consuelos, exhortaciones, consejos ¿por qué no llevárselos de vez en cuando envueltos en las dulces expansiones de una visita? Necesitan socorros materiales ¿por qué no hacerles una bendita limosna?

Doloroso, pero preciso, es confesarlo: nada de ésto se ve en Cáceres.

El que esto escribe ha tenido ocasión de observar la solicitud con que siempre, pero muy en especial en estos solemnísimos días de Semana Santa, se acude en otros pueblos al socorro de los penados por la ley, á quienes se consuela y alivia en su tribulación, piadosa práctica que se desconoce en Cáceres.

Son días éstos en que conmemoramos la prisión y muerte del Justo de los Justos ¿cómo celebrarlos mejor que dando alguna limosna á los que, siquiera sean culpables, reflejan parte de lo que sufrió nuestro divino Redentor?

Tengo especialísimos motivos para conocer de cerca las necesidades que afligen á los penados de Cáceres y las tristezas que devoran en medio de la lóbreguez de su prisión, sin que basten á borrarlas los paternales cuidados del Sr. Director y personal á sus órdenes. ¿Por qué no hemos de procurar todos hacer menos aflictivo ese estado?

Los presos también aman, también son agradecidos, también saben corresponder á los beneficios que se les hace; porque los presos también tienen corazón: acudamos, pues, en estos días á endulzar sus melancolías; acudamos á recordales que hay quienes le aman y desean verlos redimidos de su culpa y de su

¡Bendiga Dios al sábio y virtuoso Prelado de la Diócesis que tan generosa protección dispensa al Círculo. ¡Bendiga Dios al respetable clero que le patrocina, le alienta y le ayuda! ¡Bendiga Dios á los humildes obreros que han sabido responder á los nobles llamamientos de quienes, piense la malicia lo que quiera, no buscan otra cosa que la instrucción del pueblo y la moralidad en las costumbres!

¡Bendiga Dios á la sensata juventud que, apartándose de los centros de corrupción, acude á beber ansiosa el delicioso néctar de la verdad en las tranquilas y refrigerantes aguas de los puros manantiales!

¡Que día! Dió principio la confesión de los obreros á las seis de la mañana. A las ocho la comunión general. La concurrencia hubiera sido mucho más numerosa sin la falta de tantos industriales como se hallaban á la sazón fuera de la localidad. A las nueve y media tuvo lugar la procesión en medio del orden más perfecto y de la admiración del pueblo que contemplaba absorto aquel hermoso cuadro. La Misa, debida á la inspiración de un excelente compositor, fué cantada con verdadero *amore* por el coro escogido de jóvenes asociados al Círculo, que entusiasmaron al religioso auditorio. Con emocionado acento dió luego principio á su elocuente discurso el digno y virtuoso Párroco de esta población D. Lorenzo Díaz Hernández, conmoviendo más de una vez á aquellos honrados hijos del trabajo, ya cuando les excitaba á que imitasen las virtudes de su Santo Patrón, ya cuando demostraba la salvadora influencia que su institución ejerce en los pueblos, ya cuando pedía á las clases acomodadas su concurso para robustecerla, ya, en fin, cuando llamaba á los obreros católicos sus auxiliares en la sagrada misión de propagar la verdad sin detenerse ante respetos humanos....

No acabaría nunca si hubiera de hacer una reseña minuciosa de tan venturoso acontecimiento.

Que se repita con frecuencia, siquiera para irnos curando de asombros y sorpresas que en otras partes no produce un hecho tan natural, aunque siempre hermoso y conmovedor.

UN OBRERO.

pena, quienes, teniendo un óbolo de caridad, quiere depositarlo en la aherrojada mano del infeliz encarcelado....

Lectores de EL ECO DE LA MONTAÑA: En estos días de Semana Santa ¡Una limosna en nombre de Cristo Crucificado para los infelices presos de Cáceres!

DIEGO B. REGIDOR.

**Sección de Noticias.**

Ha fallecido en Cória el ex-diputado provincial y Gobernador interino que fué de esta provincia, D. Augusto Saenz.

Enviamos á su angustiada familia el más sentido pésame.

Han visitado nuestra redacción *El Correo de Andalucía* y *La Voz del Municipio*, periódicos que ven la luz pública en Sevilla y Cáceres respectivamente.

Asimismo hemos recibido los primeros números de *El Observador* de Cádiz y *La Verdad* de Granada.

Con unos y otros de los referidos colegas establecemos gustosos el cambio.

Años há que el próximo pueblo de Torrequemada no verá una feria tan animada como la del presente.

El número de transacciones ha sido grandísimo, y el ganado mular, sobre todo, vendióse á altos precios.

Prueba lo expuesto que es general en toda España la bondad de los campos.

El precio del pan, en todas sus clases, ha disminuido en dos céntimos. Nos alegramos.

Se ha negado por el Ministerio de Marina la noticia que ha pocos días propalaron algunos periódicos con respecto á los planos del submarino Peral.

Estos no han podido ser vendidos á Francia, por cuanto perfectamente archivados se encuentran en las dependencias de aquel departamento ministerial.

**Avicultura.**

Considerando como asunto de interés general el fomentar toda iniciativa que se proponga aclimatar la rica industria avícola en España, accedemos á publicar el presente suelto, cuya inser-

ción se nos pide por el avicultor don Eugenio Peré, de Molins de Rey, provincia de Barcelona, el cual posee conocimientos especiales en la incubación artificial y en todos los trabajos referentes á la gallinicultura, ofreciéndose para instalar y dirigir granjas para el cultivo de la gallina, ó remitir planos y datos suficientes para que una persona medianamente inteligente, pueda, con un capital de 5.000 pesetas, ganar fácilmente de 10 á 15 diarias durante el primer año, y obtener utilidades crecidísimas en los sucesivos.

Hemos tenido el gusto de examinar un número de la revista *Hispania*. Se publica en Barcelona, y tanto su texto como sus grabados son dignos de sincero elogio.

En la Imprenta de este semanario se ha recibido un abundante surtido de devocionarios, siendo sus precios sumamente económicos.

**Cultos de la semana.**

Jueves Santo: Santa María. Tendrán lugar los divinos Oficios á las diez de la mañana.

En las demás Parroquias y Conventos á las horas de costumbre.

Por la tarde á las cuatro tendrá lugar el sermón de Penitencia, que predicará el señor Guerra en la Parroquia de San Mateo; inmediatamente se verificará la procesión y acto seguido predicará el sermón de Pasión el señor Polo, párroco de referida Parroquia; terminando estos piadosos actos con el canto solemne del *Miserere*.

Viernes Santo: Santiago. A las cinco y media de la mañana se predicará la plática de costumbre, á cargo este año del Sr. Marcos (D. Dámaso), concluida la cual se hará la procesión del Nazareno.

La hora de los oficios en este día será la del paso de la procesión por las diferentes parroquias.

Por la tarde saldrá la procesión del Santo Entierro de la parroquia de Santa María á las cuatro, y después tendrá lugar el sermón de Soledad.

**Guillermo Castellano**  
Pintor escenógrafo y decorador.

Se construyen monumentos de grande efecto para Semana Santa, retablos de todas clases y se retocan imágenes.

Planos gratis reservándose el derecho de propiedad.

DIRECCIÓN:  
CÁCERES, LIBRERÍA DE D. JOSÉ DEL POZO.

Cáceres 1899.—Tip. de Sucesores de Alvarez

nuestros gloriosos antepasados, regadas con la sangre de tantos ilustres héroes, han sido arrebatadas para siempre de la corona de Castilla, cuando ellos formaban su más rico adorno, por una poderosa nación sin honor ni dignidad, que en el despojo ha tenido por base la injusticia, por norma la codicia y por ideal la ambición.... ni siquiera un palmo de tierra han dejado por conmiseración al noble país que descubrió la América. Días de gloria y esplendor lucieron en otro tiempo en el cielo de nuestra patria; proezas y hazañas cuenta nuestra historia que envidiaron siempre los demás pueblos, ¿cual es pues la causa de tantas desventuras y de tanto desastre? muchas y varias conocidas de todos, pero entre otras el decaimiento de la fé, el olvido de Dios y de su santa ley, la corrupción de las costumbres, el masonismo, que no reconoce patria ni religión, el liberalismo que rebaja los caracteres, divide los ánimos, engendra errores y tolera excesos, el pecado, en una palabra, y sobre todo la blasfemia que, es su más inicua manifestación, han contribuido al deplorable estado á que se halla reducida. Que Dios se apiade de ella, que El la mire con ojos propicios y, para ello, oremos á fin de que desaparezca de nosotros tanto mal: evitemos también toda ofensa al Señor, reformemos nuestras costumbres, practiquemos la virtud, huyamos del vicio y no nos separemos nunca de la fé de nuestros mayores. Muy á proposito para esto es el Santo tiempo de Cuaresma, ocasión oportunísima se nos ofrece en los saludables días en que, vamos á entrar: ellos son de oración,



SECCIÓN DE ANUNCIOS.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social:

MADRID, Calle de Olózaga, N.º 1, Paseo de Recoletos.

Capital social efectivo: Rvón. 48 millones.

Superior al de todas las demás Compañías que operan en España.

Primas y reservas... Rvón. 177.956.025'44

Siniestros pagados desde su fundación: Rvón. 283.237.885'48

Siniestros pagados en 1896, Rvón. 1.200.081'28.

Más que reunidas todas las demás compañías que operan en ESPAÑA.

32 AÑOS DE EXISTENCIA.

Seguros contra Incendios.

Seguros sobre la Vida.

Esta gran Compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros, desde el año 1864, de su fundación, la suma de reales 283.237.885'48.

Las cosechas se aseguran en pie, en gavillas, en la era y el grano en los graneros por el transcurso de un año á la reducida prima de SEIS reales por cada mil.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra Compañía.

La prima fijada al hacer el seguro es inalterable. Esta Compañía no hace ofrecimientos pomposos, lo cual es tan fácil de hacer como difícil de cumplir. A su seriedad y exacto cumplimiento en los siniestros se debe la importancia que goza y la preferencia de que es objeto.

SUBDIRECTOR EN EXTREMADURA:

D. Claudio González Álvarez.

Agente del Banco Hipotecario de España en esta provincia.

Oficinas: Plaza Mayor, núm. 16.

CÁCERES

JACINTO GARCIA ROMERO

SASTRE.

Se construyen prendas militares para todos los Cuerpos y Armada.

Tiene un abundante y variado surtido de géneros del País, á precios sumamente baratos.

Se confeccionan con todo esmero hábitos de Sacerdotes y togas para Magistrados, para lo cual cuenta con riquísimos merinos y elasticotines y todo lo que el buen gusto puede exigir.

ALFONSO XIII, NUMERO 24

(antes Pintores).

**FELICIANO MODAMIO.**

La mar en bisutería y quincalla. Guantes, corbatas, géneros de punto, camisería, Paquetaría, Cintas, puntillas, adornos de mil clases y variados gustos. Perfume, bisutería de lo más escogido que se conoce y millones de artículos que es imposible citar. No hay mejor cosa que verlos. Gran surtido en coronas á lúmenes. Jabón superior y económico de Vaseline.

PORTAL LLANO, NUM. 31.  
Esquina á la calle Empedrada.

DROGUERÍA

DE

Francisco Herrera (Hijo).

TORREJONCILLO.—PLAZA.

Productos químicos y Farmacéuticos. Pinturas, Brochas y Barnices, Artículos para la industria tintorería y fabricación de jabones.

Incienso lágrima superior.



LA VILLA DE MADRID

SOMBRERERÍA

DE

PEDRO FERNÁNDEZ

5, PORTAL LLANO 5,

CÁCERES.

Ultima novedad en sombreros y gorras de todas clases; especialidad en sombreros teja de Castor, topo y seda, bonetes, solideos de merino y raso, todo á precios sumamente económicos.

GRAN FÁBRICA

DE

MOSÁICOS HIDRÁULICOS

MÁRMOL ARTIFICIAL.

DEPÓSITO

DE

CEMENTOS PORTLÁN

DE

PAULINO DONCEL.

FÁBRICA Y DESPACHO:

Marquesa de Pinares, 1,

MÉRIDA.

Representante en esta Capital: Don Basilio Carpintero.

ROBERTO DALE

PROCURADOR

Castro Urdiales.—(Santander)

Programas contestados para prepararse sin necesidad de profesor, en las carreras siguientes:

Cuerpos de Aduanas, Correos y Telégrafos. Ayudantes de Obras públicas, Minas, ingeniería y Obras Militares.

Cantadores de Diputaciones y Ayuntamientos.

Inspectores de ferrocarriles y Hacienda pública.

Secretarios de Diputación, Ayuntamiento Sanidad marítima y Juzgados.

Directores, vigilantes y Administradores de Establecimientos Penales.

Contestación á los programas de oposición para cualquier otra carrera.

Su precio 25 pesetas obra.

CONSULTAS GRATUITAS

ANUNCIOS GRATUITOS

de publicaciones.

«El Aguila Extremeña.»—Revista católica científico-literaria.—Fuente del Maestro.

«La Revista Popular.»—Revista católica.—Barcelona.

«El Correo Español.»—Periódico católico-político.—Madrid.

«La Semana Católica.»—Revista católica.—Madrid.

«El Siglo Futuro.»—Periódico católico-político.—Madrid.

«Anales del Culto á San José y á la Sagrada Familia.»—Revista católica.—Barcelona.

«La Lectura Popular.»—Periódico católico.—Orihuela.

«La Voz de San Antonio.»—Revista Franciscana.—(Sevilla) Loreto.

«El Apostolado Manchego.»—Periódico católico.—Valdepeñas.

penitencia y llamamiento de Dios, no queramos pues ensordecernos á sus divinas voces, y siguiendo sus enseñanzas, nos reconstituiremos en Cristo, que es la verdadera vida, y volveremos á ser un pueblo grande y respetado por todos los de la tierra, próspero en lo material, edificante en lo espiritual, para gozar después de la eterna felicidad del cielo que, para todos vosotros deseamos bendiciendoos de corazón en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo, Amén.

Dado en nuestro Palacio Episcopal de Cória, día de la Purificación de la Sma. Virgen 2 de Febrero 1899.

† RAMÓN, OBISPO DE CÓRIA.

Por mandado del S. E. I. el Obispo mi Señor

BALDOMERO RODRÍGUEZ

Vice-Srio.